



MESA DIRECTIVA

Presidente

LUIS RODRIGUEZ MANZANERA

Vicepresidenta Centro

MARIA DE LA LUZ LIMA DE RODRIGUEZ

Vicepresidente Norte

HECTOR F. GONZALEZ SALINAS

Vicepresidente Sur

ERNESTO ABREU GOMEZ

Secretario General

JOSE ANTONIO SALDAÑA GUERRERO

Tesorero

RAFAEL SANTA ANA SOLANO

Expresidentes

ALFONSO QUIROZ CUARON

JAVIER PIÑA Y PALACIOS

EMMA MENDOZA BREMAUNTZ

ROBERTO TOCAVEN GARCIA

**ACADEMIA MEXICANA DE
CIENCIAS PENALES**

**SOCIEDAD INTERNACIONAL DE
DEFENSA SOCIAL**

**XII CONGRESO
INTERNACIONAL DE
CRIMINOLOGIA**

DISTINCIÓN

FILIAL PUEBLA

INFORME

**SEMINARIO INTERNACIONAL
SOBRE POLITICA DE JUSTICIA
EN MENORES INFRACTORES**

BIBLIOGRÁFICAS

AGENDA

**VIII CONGRESO NACIONAL DE
CRIMINOLOGIA**

**VIGÉSIMO PRIMER CURSO
ANUAL DE ACTUALIZACIÓN
CRIMINOLÓGICA**

**MEDALLA AL MÉRITO
CRIMINOLÓGICO**

NECROLÓGICAS

VIII CONGRESO NACIONAL DE CRIMINOLOGÍA

La Sociedad Mexicana de Criminología anuncia la celebración del VIII Congreso Nacional de Criminología que se llevará a cabo con el Colegio de Criminología de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad autónoma de Nuevo León.

Este congreso será particularmente importante, no solo por tratarse de el último del siglo, sino por representar la celebración del Vigésimo Quinto Aniversario del Colegio de Criminología, el Vigésimo Cuarto de la Sociedad Mexicana de Criminología y el 175 Aniversario de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

En fecha próxima nuestros socios y amigos recibirán la información pormenorizada de este evento.

VIGÉSIMO PRIMER CURSO ANUAL DE ACTUALIZACIÓN CRIMINOLÓGICA

La última semana de febrero se realizó nuestro Curso Anual de Actualización, una de las actividades más importantes de la Sociedad Mexicana de Criminología.

En el auditorio Jus Semper Loquitur de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, se desarrolló el Curso en el cual participaron la Dra. María de la Luz Lima, Vicepresidenta de la Sociedad Internacional de Criminología, relatando el Noveno Simposium Mundial de Victimología (Amsterdam); la Maestra Ruth Villanueva Castilleja, Presidenta del Consejo para Menores Infractores que habló sobre el Congreso Nacional en materia de Menores Infractores (Puebla); el Lic. David Jorge Siu Camarena, Subprocurador de Justicia del Estado de Puebla, que habló sobre la reunión Nacional de Asistencia a Víctimas (Puebla); el Dr. Luis Rodríguez Manzanera, Presidente de la Sociedad Mexicana de Criminología, que relató el 55 Curso Internacional de Criminología (Chile) y los Maestros Rafael Santa Ana Solano y José Antonio Saldaña Guerrero que explicaron las conclusiones del Séptimo Congreso Nacional de Criminología (Guanajuato).

En la ceremonia de clausura nos acompañaron varias personalidades como Pedro Ojeda Paullada, Antonio Sánchez Galindo, Omar Fayad, Luis de la Barreda, José Campillo Sáenz, Amalia García, Ricardo Franco Guzmán, José Raúl Gutiérrez Serrano, etc.; en esta ceremonia se entregó la medalla al Mérito Criminológico "Alfonso Quiroz Cuarón" al Dr. Rafael Ruiz Harrell.

MEDALLA AL MÉRITO CRIMINOLÓGICO

La medalla al mérito Criminológico "Alfonso Quiroz Cuarón" 1997 fue entregada en una solemne ceremonia realizada en la clausura del Vigésimo Primer Curso de Actualización Criminológica, al Dr. Rafael Ruiz Harrell por su notable trayectoria académica en el campo Criminológico. En esta ocasión, se presentó el libro del Dr. Ruiz Harrell titulado "Criminalidad y mal gobierno" de la editorial Sansores y Aljure.

NECROLÓGICAS

LIC. LUIS ARRIETA ROMERO.

Luis Arrieta, a quien todos llamamos con mayor afecto "Monseñor Arrieta" falleció el 28 de diciembre de 1997.

El Maestro Arrieta nació en la Ciudad de Los Ángeles (USA), de padres mexicanos, en 1928. Realizó la Licenciatura en Matemáticas y la Maestría en Pedagogía.

El 16 de noviembre de 1972 fundó en México la "Pastoral Penitenciaria", grupo encargado de la asistencia moral y religiosa de las personas privadas de su libertad en los diversos reclusorios de México.

Fue presidente del Secretariado Nacional para la Reintegración de los Valores Humanos, y en coordinación con la Sociedad Mexicana de Criminología, en 1991 se realizó en la Universidad La Salle el primer Encuentro de Pastoral Penitenciaria, encuentro pionero en su género, al que asistieron Monseñor César Curioni, Presidente Internacional de Capellanes de Cárceles y las principales personalidades en este campo.

La obra de Luis Arrieta queda en la memoria del penitenciarismo mexicano, y la Sociedad Mexicana de Criminología lo despide como uno de los grandes apóstoles de las cárceles y de los encarcelados.

SALVADOR LÓPEZ CALDERÓN

Miembro fundador de nuestra Sociedad, el Maestro López Calderón nació en México, D.F. en 1950, y murió el 6 de junio de 1998, después de una larga enfermedad.

Estudió en la Facultad de Derecho de la UNAM, y obtuvo su Maestría en Criminología en el Instituto "Javier Piña y Palacios" de la Procuraduría de Justicia del Distrito Federal.

Fue Director de Centro de readaptación Social del Estado de Jalisco y del Reclusorio Preventivo Sur de la Ciudad de México.

En el Instituto Nacional de Ciencias Penales fue Director de Capacitación de la Policía Judicial Federal, y en el mismo instituto impartió clases, siendo su especialidad la criminalística.

En el área de Menores, fue miembro de la Sala Superior del Consejo de Menores del distrito Federal, en el cambio de sistemas de “tutelar” a “garantista”, anteriormente había sido promotor-defensor de menores.

Fue habitual asistente, expositor y ponente de todos nuestros Congresos, cursos y reuniones, y quedan sus artículos y ponencias, principalmente en materia penitenciaria.

BENJAMÍN MENDELSONH

Ha muerto el gran Victimólogo Benjamín Mendelsohn; El Maestro Elías Neuman nos ha enviado esta nota que reproducimos textualmente:

Después de haber estado preso en Rumania por sus actividades sionistas, inmigró al estado de Israel en 1951. Ya había escrito parte de su obra y acuñado la palabra Victimología para nuestra disciplina. En Israel trabajó como encargado y sereno nocturno del portón del Ministerio del Tesoro de Jerusalén. En cierta oportunidad salía de ese ministerio su titular, Pinchas Samir, y oyó como alguien se dirigía al empleado llamándole “Dr. Mendelsohn”, lo que llamó su atención. Luego de hablar unos minutos con Mendelsohn ordenó su pase al Departamento Legal del Ministerio bajo la promesa de que revalidaría su título de abogado. Cumplió su palabra y se graduó como abogado israelí y continuó trabajando en el Ministerio del Tesoro hasta su jubilación.

Era un hombre muy afable y silencioso. Muy pocos sabían en el Ministerio de su obra, traducida a varios idiomas y utilizada, por ejemplo, en Japón, como libro de texto. También se desconocía su relación epistolar con Sigmund Freud y la influencia que éste, aunque de modo indirecto, tuvo en el germen de ideas en Mendelsohn que le llevaron a la Victimología.

Mandelsohn que había nacido en Bucarest el 23 de abril de 1900 no llegó a los 98 años pues murió en Jerusalén el 25 de enero de 1998.

En Rumania se inició como defensor de pobres y uno de sus primeros casos fue el de un taxista que asaltara a un banco en aquella ciudad y que fuera entregado a la policía por una prostituta con quien había mantenido relaciones sexuales. El tribunal lo condenó a diez años de prisión pues se trataba de un reincidente (era la tercera condena). Pero el individuo logró fugarse para luego ser recapturado.

Mandelsohn apeló y presentó una pericia nada menos que firmada por Freud, padre del psicoanálisis, quien sostuvo que al procesado, en especial en la fuga de la cárcel, lo acuciaba un impulso irresistible de orden sexual que era tan intenso que existían personas capaces de matar para satisfacerlo.

El tribunal, finalmente absolió al acusado del delito de fuga. Este caso hizo elucubrar a Mandelsohn sus primeras ideas victimológicas hace 64 años.

Por entonces resultaba una verdad difícil de polemizar que una persona que infinge la ley penal pueda transformarse en víctima de sus "factores predisponentes". Despues sobrevinieron las ideas en torno a la pareja penal y a que la víctima del delito no siempre es inocente.

ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS PENALES

La Academia Mexicana de Ciencias Penales que preside el Lic. Jesús Zamora Pierce, eligió a la Dra. María de la Luz Lima como Vicepresidenta.

El Lic. García Cordero continua como Tesorero y el Lic. Sánchez Galindo como Secretario.

Les deseamos el mejor de los desempeños al frente de la Academia, institución decana en nuestro país.

SOCIEDAD INTERNACIONAL DE DEFENSA SOCIAL

Edmondo Bruti Liberaty, Asistente del Abogado General en la Corte de Apelación de Milán ha sido elegido como Secretario General de la Sociedad Internacional de Defensa Social, en lugar de Adolfo Beria Di Argentine, que ha renunciado por razones de salud.

La Sociedad Mexicana de Criminología felicita al colega Edmondo Bruti Liberaty y le desea el mayor de los éxitos en su gestión, y a su vez envía un saludo al Maestro Beria Di Argentine, agradeciéndole su gran labor al frente de la Sociedad.

XII CONGRESO INTERNACIONAL DE CRIMINOLOGÍA

La Sociedad Internacional de Criminología anuncia su 12º Congreso Internacional, a realizarse en Seúl, Corea, del 24 al 29 de agosto del presente año.

El 12º Congreso Internacional de Criminología reviste un especial interés pues es el primero en celebrarse en Oriente, fuera del tradicional contexto América-Europa.

El tema general es atractivo: Crimen y Justicia en un mundo cambiante (perspectivas asiáticas y mundiales).

Las sesiones plenarias (4), tratarán sobre temas fundamentales: La Criminología asiática, causas y prevención del delito, tendencia mundial de la justicia criminal, Criminología empírica y política criminal.

Habrá además sesiones de comunicaciones y mesas redondas. Para mayor información ver la AGENDA.

DISTINCIÓN

La Sociedad Argentina de Victimología, por medio de su presidenta, la Dra. Hilda Marchiori, hizo un reconocimiento a los mexicanos Ruth Villanueva Castilleja, Antonio Sánchez Galindo y Luis Rodríguez Manzanera por sus contribuciones a la Criminología y a la Victimología, principalmente en el terreno de los menores de edad.

FILIAL EN PUEBLA

El 3 de abril, en una solemne ceremonia, tomó posesión la Mesa Directiva de la Filial de Criminología del Estado de Puebla, compuesta en la forma siguiente:

Lic. David Jorge Siu Camarena, Presidente

Lic. Rubén Toquero Franco, Vicepresidente

Mtro. Roberto Santacruz Fernández, Vicepresidente

Lic. Jacinto Herrera Rivera, Tesorero

Lic. Alfonso Rosales Arruti, Secretario

Lic. Ma. Del Carmen Meza Delgado, Subsecretaria

Lic. Carlos Mena Vicencio, Vocal.

Presidió la sesión la Mesa Directiva Nacional en pleno.

Finalmente, se ofreció una cena de gala, que se distinguió por el compañerismo y la amistad.

INFORME

El día 28 de mayo nuestro Presidente, Luis Rodríguez Manzanera, rindió su informe final de gestión como Director (Decano-Dean) de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle de México, puesto que ocupó durante 9 años. El informe fue respondido por el Sr. Rector, Lucio Tazzer. Y el claustro de profesores organizó una emotiva despedida.

El Dr. Rodríguez Manzanera se reintegra a su puesto de profesor-investigador de tiempo completo en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Tomar en cuenta que en los teléfonos 728-05-11 y el Fax 271-25-49 no se encuentra ya el Maestro Rodríguez Manzanera; la comunicación escrita deberá enviarse al apartado postal de la Sociedad: Apartado postal 22-603, México 22, D.F., o al domicilio particular: Estocolmo 1912 No. 65 C.P. 04700, México, D.F. En el próximo boletín informaremos el E-Mail y el Fax correspondientes.

SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE POLÍTICA DE JUSTICIA EN MENORES INFRACTORES

Los días 19 y 20 de febrero se realizó en el Consejo de Menores el Seminario Internacional sobre Política de Justicia en Menores Infactores; presidieron el evento el subsecretario de Gobernación, Roberto Zavala y la presidenta del Consejo Ruth Villanueva.

Tuvimos la oportunidad de escuchar a prestigiados conferencistas extranjeros como Elías Carranza, Hilda Marchiori, Elías Neuman y Alvaro Bunster; entre los nacionales estuvieron López Tirado, Linares Carranza, Correa García, Franco Guzmán, Rodríguez Manzanera, Sánchez Galindo y Zamora Pierce.

BIBLIOGRAFÍCAS

Mora, Wilfredo. Penitenciarismo Dominicano. Cedibil, República Dominicana, 1996.

En esta obra se hace una descripción de los principales problemas por los que atraviesa el sistema penitenciario dominicano, que en mucho son las mismas que aquejan al penitenciarismo en la América Latina, como lo revela una parte final en que el autor entrevista a Elio Gómez Grillo (Venezuela), Emma Mendoza Bremantz (México), y a David Rivera Nazario (Puerto Rico).

Herrero Herrero, César. Criminología. Dykinson, España, 1997.

Este nuevo tratado de Criminología esta dividido en dos partes, una denominada general en la que se expone la Criminología, su concepto, objeto, método, relaciones, otras ciencias, historia general y española, Victimología, el delito y el delincuente, el control social, datos sobre delincuencia y las diversas teorías.

En la parte especial se analiza la delincuencia juvenil, la delincuencia femenina, la delincuencia organizada, los estupefactantes, los delitos socioeconómicos y la violencia.

Cid, José y Larrauri, Elena (coordinadores) Penas Alternativas a la Prisión. Bosch. España, 1997.

Se trata de una selección de artículos sobre el problema de los substitutos de la pena de prisión.

Criminalia año LXIII, Núm. 3, Editorial Porrúa, México, 1997.

El contenido de este número es el siguiente: El Crimen Organizado, Dr. Pedro Pablo Camargo; Menores y Seguridad Pública, Lic. Ruth Villanueva Castilleja; Seguridad Pública y Administración de Justicia, Lic. Jorge Nader Kuri; Derecho Penal y Pena, Mtra. Elena Molina Cañizo; Las Penas y Medidas de Seguridad. El Sistema de la doble vía, Mtra. Elena Ramos Arteaga; La Punición: Una Expresión del Poder Judicial de Connotación, Dra. Alicia Beatriz Azzolini Bincaz; Reflexiones sobre la iniciativa de reformas a la Constitución y a la Ley de Amparo, Lic. Gabriel A. Regino García; Comentarios al Seminario Internacional de Actualización en Derecho Penal, Dr. Enrique Díaz Aranda; trayectoria y Obra de Gustavo Malo Camacho, Dr. Sergio García Ramírez; Evocación del Dr. Gustavo Malo Camacho, Lic. Antonio Sánchez Galindo; Agradecimiento de Ian Sergio Malo Bolívar. El Dolo (Discurso de Ingreso), Dr. Enrique Díaz Aranda; A propósito del Dolo en el Derecho Penal (Respuesta), Dr. Sergio García Ramírez.

Daza Gómez, Carlos Juan Manuel. Teoría General del Delito. Cárdenas Editor. México, 1997.

La Teoría General del Delito, es una obra destinada a alumnos que inician sus estudios en Derecho Penal, por lo que es una obra sencilla de fácil lectura y notablemente actualizada.

Neuman, Elías. El Problema Sexual en las Cárcel. Editorial Universidad. Buenos Aires, Argentina, 1997.

La tercera edición de este libro, que es uno de los grandes clásicos en cuestión penitenciaria, aparece ahora reestructurado y ampliado por el autor. Como su nombre lo indica trata sobre uno de los problemas más agudos y de más difícil resolución satisfactoria. Las propuestas son interesantes y siempre actuales.

Mora Wilfrido. Diario de la Cárcel. Cedibil, República Dominicana, 1997.

El autor reúne en este libro una serie de escritos y papeles de Criminología Penitenciaria que describen con gran claridad la situación del sistema penitenciario dominicano, haciendo propuestas por demás interesantes.

Pavón Vasconcelos, Francisco. Diccionario de Derecho Penal. Editorial Porrúa. México, 1997.

El gran Maestro mexicano de Derecho Penal, miembro de la Academia Mexicana de Ciencias Penales y Ministro retirado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, nos ofrece esta extraordinaria obra de más de 1000 páginas, en la que revisa en forma analítico-sistématica los conceptos fundamentales del Derecho Penal y los términos de mayor uso en esta rama. Apoyada en una amplia y selecta bibliografía está enriquecida con una gran cantidad de jurisprudencia. Se convierte así en una de las obras fundamentales para todo penalista.

Homenaje de Maestros de Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México a Don José Antonio Pérez Porrúa. Editorial Porrúa, México, 1997.

Un grupo de profesores de la Facultad de Derecho se unió bajo la convocatoria de los Maestros Nestor de Buen, Bernardo Pérez Fernández del Castillo, y Miguel Acosta Romero, para realizar este merecidísimo homenaje post mortem a Don José Antonio Pérez Porrúa, que ha sido un pilar en la labor editorial de México; gracias a él se ha logrado difundir la cultura jurídica.

Encontramos una primera parte donde hay semblanzas de Don José Antonio y una segunda con estudios jurídicos algunos de gran interés para nuestra materia, como: "Fue el hombre primitivo un delincuente", Dr. Rafael del Castillo Ruiz; "Los avances de la biología y su influencia en el ámbito jurídico". "Estudio de los delitos autorales en México", Dr. Jorge Alberto Mancilla Ovando; "Derecho Penal Internacional", César Augusto Osorio y Nieto; "La Ley para el Tratamiento de Menores Infraactores", Dr. Luis Rodríguez Manzanera.

Anales Internacionales de Criminología, Volumen 35, Sociedad Internacional de Criminología, 1997.

En este número encontramos los siguientes artículos: El Peritaje Psiquiátrico y el Peritaje Criminológico en la experiencia italiana (G. Canepa); Teoría de control Social en la Sociedad Japonesa, (Y. Tenioka); Una explicación de la baja tasa de crimen en Japón (Wong Kiu Park); Crimen Organizado (J. P. Brodeur); Victimización y estilo de vida en muestra de Toxicómanos encarcelados (Brochu, Parent, Chamandy, Chayer); la mediación en la justicia juvenil (E. Giménez-Salinas).

Ruiz Harrell, Rafael. Criminalidad y mal gobierno. Sansores y Alojure, Editores, México, 1998.

El Dr. Rafael Ruiz Harrell, galardonado con la Medalla al Mérito Criminológico "Alfonso Quiroz Cuarón", presentó este extraordinario libro con la recopilación de los artículos que ha publicado en el periódico Reforma, en su columna semanal "La Ciudad y el Crimen", así como otros artículos de corte criminológico. El Maestro Ruiz Harrell demuestra en este libro el por qué es el más importante experto en estadística criminológica del país, con una gran riqueza de cifras hace un análisis profundo y detallado de la situación criminal en México. Trae además artículos sobre Derechos Humanos y sobre las reformas jurídicas más recientes.

Desde "La Criminalidad en la República Mexicana", y "Tendencia y ritmo de la criminalidad en México" del maestro Quiroz Cuarón, no se había publicado un estudio tan revelador de lo que es nuestra realidad criminal, por lo que se convierte, desde su mismo nacimiento, en un clásico de la Criminología Mexicana.

Nando Lefort, Víctor Manuel y Gutiérrez Chávez, Ángel. Diccionario Terminológico de Ciencias Forenses. Editorial Trillas. México, 1998.

Este diccionario contiene 1,607 términos referentes a las Ciencias Forenses (Medicina, Criminalística, Grafoscopía, Dactiloscopía, Antropología, Odontología); de una gran utilidad para poder tener la precisión debida para elaborar dictámenes o interpretarlos. Tratándose de las Ciencias Forenses de aquellas disciplinas que utilizan todos los métodos, conocimientos y técnicas para colaborar directamente y de manera científica en la administración de justicia, esta obra se convierte en un valioso aliado para todos aquellos que trabajan en la administración e impartición de justicia.

Instituto Nacional de Ciencias Penales. (La Ciencia Penal y la Política Criminal Internacional). INACIPE. México, 1998.

Al instaurarse el Instituto Nacional de Ciencias Penales, en enero de 1996, después de su inexplicable suspensión en 1993, se celebró un Coloquio Internacional del más alto nivel en el que se hizo el análisis de las Ciencias Penales en el umbral del siglo XXI; el trabajo se dividió en varias mesas de trabajo, a saber: La Interrelación de la Ciencia Penal con la Política Criminal: condiciones de una reforma del orden jurídico-penal (Dr. Wolfgang Shöne); Dogmática penal y política criminal (Dr. Moisés Moreno Hernández); la interrelación de la ciencia penal con la política criminal (Lic. Elías Carranza); El Derecho Penal en los umbrales del siglo XXI, (Lic. Antonio Sánchez Galindo).

El Derecho Penal Mexicano dentro del marco de la Globalización del Derecho: Globalización económica y jurídica (Dra. Alicia González Vidaurre); Globalización, Derecho Penal y Política Criminal (Dr. Agustín Pérez Carrillo); El derecho Penal Mexicano en el marco de la globalización (Lic. Fernando Coronado Franco).

Problemas Político-Criminales a fines del siglo XX: Problemas político-criminales a fines del siglo XX, (Lic. Elías Carranza); Problemas Político-Criminales a fines del siglo XXI, (Dra. María de la Luz Lima Malvido); Menores en el umbral del siglo XXI, (Dr. Atilio Ramírez Amaya).

Estrategias de la Política Criminal Nacional e Internacional Frente al Crimen Organizado: La lucha contra el crimen organizado en la Francia (Sr. André Cuisset); Estrategias de la política Criminal Nacional e Internacional frente al crimen organizado (Dip. Fernando

Pérez Noriega); Estrategias de la Política Nacional e Internacional frente al crimen organizado (Dr. Samuel González Ruiz); Consideraciones para el adecuado redimensionamiento del delito de secuestro (Senador Luis Alvarez Septién); Estrategias Político-Criminales frente al Crimen organizado en España (Dr. Amadeu Recassens); Reforma del Estado Mexicano y Delincuencia Organizada (Lic. Fernando Gómez Mont);

Los sistemas procesales penales de cara al nuevo siglo: Corrientes internacionales de la reforma procesal penal (Dr. Wolfgang Shöne); Los sistemas procesales penales de cara al nuevo siglo (Dr. Fernando García Cordero); La Reforma procesal penal en el Salvador (Dr. Atilio Ramírez Amaya).

Avances del Derecho Procesal Penal en relación con los Derechos Humanos: Derecho Procesal Penal y Derechos Humanos (Dr. Jesús Zamora Pierce); Derecho Procesal Penal y Derechos Humanos (Dr. Kurt Madlener); Conceptualización de los Derechos Humanos (Lic. Jorge A. Mirón Reyes); Proceso Penal y Derechos Humanos en Brasil (Dr. Rogerio Lauria Tucci); Avances del Derecho Procesal Penal en Relación con los Derechos Humanos (Dr. Luis Fernández Doblado); La Averiguación Previa Administrativa: Un obstáculo para la modernización del procedimiento penal (Lic. Miguel Sarre Iguiniz); Sistemas Procesales Penales de cara al nuevo siglo (Lic. Marco Antonio Díaz de León); Avances del Derecho Procesal Penal en relación con los Derechos Humanos (Lic. José Luis Ramos Rivera);

Modernas Tendencias de la Dogmática Penal, la Criminología y la Criminalística: Modernas tendencias de la Dogmática Penal (Dr. Juan Bustos Ramírez); Acerca de la

legitimación de la "Imputación objetiva" como categoría complementaria del tipo objetivo (Dr. Eberhard Struensee); Fin del siglo y cultura criminológica (Dr. Fernando Tenorio Tagle); Modernas tendencias de la Criminología (Dr. Luis Rodríguez Manzanera); La Reforma Penal en el Salvador y la Criminología crítica (Dr. Atilio Ramírez Amaya).

Técnicas Modernas en la Investigación de los delitos: Técnicas Modernas de Investigación en Estados Unidos (Lic. Stanley Pimentel); Técnicas Modernas en la Investigación de los delitos (visión panorámica) (Dr. Rafael Moreno González); Técnicas Modernas en la Investigación criminalística y médico-forense de los delitos (Dr. Mario Alva Rodríguez); Técnicas de Investigación y su transición en la democracia (Dr. Juan Pablo de Tavira y Noriega); Métodos y Técnicas Modernas para el estudio de los indicios (Ing. Sergio Coyoli).

Perspectivas de la Ciencia Penal y de la política criminal: Perspectiva de la Ciencia Penal y Política criminal (Dra. Olga Islas de González Mariscal); Perspectivas de la Política criminal y su vinculación con las construcciones dogmáticas (Dr. Juan Bustos Ramírez); "Los Principios constitucionales en las cartas políticas de México y Colombia" (Dr. Egar Saavedra Rojas); Tendencias Modernas de la Política criminal (Dr. Eberhard Struensee);

Coloquio Internacional la Ciencia Penal y la Política criminal en el umbral del siglo XXI: Relatoría del coloquio (Dr. Moisés Moreno Hernández); Clausura: Palabras del C. Procurador de la República.

Memoria del curso sobre Prevención al Delito y Tratamiento de la Violencia Intrafamiliar en el ámbito de los Menores Infractores. Consejo de Menores, Instituto Mexicano de Prevención del Delito e Investigación Penitenciaria, REINTEGRA. México, 1998.

Esta memoria publicada por tres respetables instituciones, contiene las conferencias que se impartieron en el curso sobre Prevención al Delito y Tratamiento de la Violencia Intrafamiliar, con especial referencia al ámbito de los Menores Infractores, y en el participaron María de Lourdes Pérez Medina, Alfredo López Martínez, Ruth Villanueva Castilleja, Clementina Rodríguez García, Carmen Mier y Terán, Karina Vélez de la Rosa, Antonio Labastida Díaz y María del Carmen Pérez Rocha.

Rodríguez Manzanera, Luis. La crisis penitenciaria y los substitutivos de la prisión. Editorial Porrúa. México, 1998.

Una obra que se ha venido enriqueciendo desde su primera versión presentada al VI Congreso Nacional Penitenciario en 1976, y cuyo tema, en lugar de envejecer parece hacerse cada vez más actual, pues la prisión aparenta estar día tras

días más deteriorada y superpoblada, y la necesidad de encontrar alternativas al emprisionamiento se presenta como una prioridad en el sistema penal.

En esta edición se comentan las nuevas disposiciones y orientaciones internacionales y se hace el análisis de la situación latinoamericana.

Rodríguez Manzanera, Luis. Victimología 4^a Edición, Editorial Porrúa. México, 1998.

La cuarta edición de la "Victimología" presenta entre otras novedades, la actualización de la relatoria y conclusiones de la últimas reuniones internacionales de la materia, así como un nuevo proyecto de iniciativa de Ley de Justicia para las Víctimas del delito en el Distrito Federal.

AGENDA

22 al 25 de junio (1998). Ciclo de Conferencias "Dr. Jorge H. Frias". Lugar: Buenos Aires, Argentina. Sede: Corte Suprema de Justicia de la Nación. Organiza: Patronato de Liberados. Informes: Tel. 803 7737. Fax: 805 1309, 805 0942.

13 al 17 de julio (1998 Boston) y 10 al 14 de agosto (1998 Tucson) Conferencia Nacional sobre maltrato a niños. Organiza: National Center for Prosecution of Child Abuse. Informes: American Prosecutors Research Institute, 99 Canal Center Plaza. Suite 510, Alexandría, VA 22314. Tel. 703/739,0321. Fax: 703/836 3195.

23 al 28 de agosto (1998) XII Congreso Internacional de Criminología. Lugar: Seúl (Corea). Tema: Crimen y Justicia en un Mundo en Evolución: Perspectivas en Asia y en la Comunidad Internacional. Organiza: Sociedad Internacional de Criminología e Instituto Coreano de Criminología. Informes: Congress Secretariat, Korean Institute of Criminology. 142 Woomyon-dong Socho Gu, Seoul 137-140, Republic of Korea. Tel. (+82) 2 571 365, 575-52-85. Fax: (+82) 22575 5290. También en Secretariado General 4-14

Rue Ferrus, 75014 París, Francia. Fax: 33-1-45894076. También al E-Mail: cs team@ic.re.dr.

21 al 25 de septiembre (1998). Conferencia Mundial sobre Investigación Criminal Moderna, Crimen Organizado y Derechos Humanos. Sede: Sun City, South Africa. Informes: Conferences & Promotion, P. O. Box. 411177, Craighall 2024, Republic of South Africa.

Tel. 27114426111. Fax: 27114425927. E-Mail: cpjhb@ihb.lianet

28 al 31 de octubre (1998). IX Congreso Latinoamericano de Sexología y Educación Sexual. Lugar: México, D.F. Sede: Hotel Presidente Intercontinental. Organiza: Federación Mexicana de Educación Sexual y Sexología. Tema: Hacia la Equidad en la diferencia. Informes: Comité Organizador IX CLASES. Tezoquipa 26, La Joya, Tlalpan, México 14000. Tel. (52-5) 573-34-60. Fax: 513-10-65.

Septiembre (1999). XVI Congreso Internacional de Derecho Penal. Lugar: Budapest, Hungría. Tema: El problema

Jurídico del Crimen Organizado. Organiza: Asociación Internacional de Derecho Penal (AIDP). Informes: AIDP 99. H-1250 Budapest. P.O. Box. 25 Hungría.

10 al 15 de diciembre (1999). Segunda Conferencia Mundial sobre Nuevas Tendencias en Investigación Criminal.

Lugar: Amsterdam Holanda. Informes: Conference Secretarial. Eurocongress Conference Management. Janvan Goyenkade II. NL-1075 HP Amsterdam. The Netherlands. Tel. 31 20 679 3411. Fax: 31 20 673 7306.

6 al 11 de agosto (2000). X Symposium Internacional de Victimología. Sede: Montreal, Quebec, Canadá. Lugar: Centro de Convenciones de Montreal.

Organiza: Asociación Quebecoise Plaidoyer-Victimes, bajo los auspicios de la Sociedad Mundial de Victimología (WSV). Tema: Investigación y acción para el tercer milenio.

Informes: Secretariat 10th International Symposium, on Victimology c/o Asociation Quebecoise Plaidoyer-Victimes 4305, Rue d'Iberville, bureau 201, Montreal (Quebec) Canadá H2H 2L5. Tel. (514) 526-9037. Fax: (514) 526-9951.